

EL ECO TOLEDANO

FRANQUEO
CONCERTADO

DIARIO DE INFORMACIÓN

EL MÁS ANTIGUO Y EL DE MÁS CIRCULACIÓN DE LA PROVINCIA

Los pagos en la pro-
vincia adelantados.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo: Un mes, 1'00 pta.—En provincias: Un trimestre, 3'50; un semestre, 6'50; un año, 12'00.—En el extranjero: Un año, 30'00.

DOCTOR RAMÓN BARCO

De los Hospitales de París

CONSULTA: De 11 a 12 y de 2 a 4.

Travesía de la Plata, 3.—Teléfono 421.

Los proyectos de Gasset

Habrá algo para nosotros?

Muy distintos son los efectos causados en la opinión, al tener noticia por la Prensa de la enorme cantidad de millones de pesetas que exige el gran plan de obras públicas, propuesto por el estudiado ministro de Fomento, Sr. Gasset. Los ignorantes consideran un disparate el invertir en carreteras, caminos, puentes, ferrocarriles, etc., etc., 1.500 millones de pesetas que no procederán de empréstito alguno como se cree y si se gregados del presupuesto de aquel departamento ministerial, por cuanto respecta á aquellas cantidades que no tienen carácter permanente, porque con ello se obtendrán, á medida que se vayan necesitando, recursos considerables, según ha dicho el ministro.

El público sensato, el que piensa cerebralmente, entiende que es un pensamiento altamente patriótico el que embarga con esos proyectos á D. Rafael Gasset, porque todo lo que sea invertido en obras públicas, significa aumento en la riqueza nacional. Indudablemente serán más beneficiosos esos millones á la vida de España, que no llevar anualmente á África los 182 que bien poca utilidad la reportarán!

El ministro de Fomento ha declarado últimamente que tenemos muchas carreteras, pero, en cambio, carecemos de caminos vecinales; mientras Francia posee 36 000 kilómetros de las primeras, España dispone de 50 000. Sin embargo, la nación francesa es rica en caminos vecinales, y nosotros sólo contamos 15 000 kilómetros de éstos, á los que muy pronto se añadirán 8 000 más que entre construidos y no construidos, pertenecen á la «Ley de Caminos vecinales» de referido ministro.

Entre el pensamiento del Sr. Gasset —según se ha dicho no hace mucho en nuestras columnas— la realización de concursos para subvenir con el Estado á la pronta construcción de esas importantes venas ó caminos vecinales, lo cual conviene considerablemente á los pueblos completamente aislados y también á aquellos otros que hicieron ofertas y que luego, no obstante, no cumplieron; por lo cual, no fueron incluidos.

La provincia de Toledo (nos duele ya la mano de escribirlo) debiera acudir muy pronto á estos concursos, pues son las facilidades que da el Sr. Gasset á los pueblos, á fin de ser favorecidos favorablemente por la ley y no tengan que llamar á la puerta de la casa del senador ó del diputado, en la que suele recibir á las Comisiones, las más de las veces, el portero ó un lacayo.

Seis ó ocho ingenieros-inspectores están estudiando sobre el terreno las ne-

cesidades de las provincias del Reino, ora en el sentido mencionado, ora en los ferrocarriles secundarios y estratégicos, cuyo proyecto está pendiente de la resolución de las Cortes; y que si la justicia de su voz debe ser Toledo, una de las más preferidas por ser de las más ricas en toda clase de productos y carecer de bastantes vías de comunicación. ¿Será la hora de que Heguemos á tiempo los toledanos para conseguir alguna cosa de los Poderes Públicos? Tan acostumbrados estamos á salir en todo chasquedos que dudamos hasta de nosotros mismos por apáticos e irresolutos...

LAS FLORES

Dedicado á mi buen amigo y apreciable compañero, Santiago Fernández y Contreras, joven estudiante de Medicina y notable literato

Son las flores para mí un encanto, una ilusión, una bendita esperanza y un latir del corazón. Me recuerdan los dolores que por amor he sentido, lo que por ella llore y lo mucho que he sufrido. Hoy aún recuerdo y sé bien que mirando enamorado á las rosas de su huerto, le largas horas he pasado. Ellas, recuérdame toda su figura primorosa y su carita de cielo y sus mejillas de rosa. Aunque marchitas, me gustan, pues secas y deshojadas, son imágenes, recuerdos, de esperanzas fracasadas. Una de esas flores bellas de sus jardines floridos, ha con cariño en la llaga de mi corazón prendido. Los recuerdos traen las flores de nuestro amor pasajero, para recordar pasados

paz y una flor sólo quiero. ¡Oh flores de su rosal! flores de aroma enervante, yo recuerdo si os contemplo su faz de mujer amante. ¡Vuestros colores me agradan! ¡Oh flores bellas sin par! sois corazones sangrando cuando comienzan á amar.

La que de España hija sea y se apellide española, la que use mantilla blanca para vestir de Manola, ha de llevar en su pecho una quimera de flores entre cascadas de encaje y entre suspiros de amores.

José María TRUJILLO

Mora (Toledo)

LEA USTED :: "EL ECO TOLEDANO"

00 Fundador-Propietario: ANTONIO GARIJO

Redacción y Administración: Calle del Comercio, núm. 12. Telf. 39,

dónde se dirigirá toda la correspondencia.

ANUNCIOS A PRECIOS CONVENCIONALES

Número corriente, 5 cént.; Número atrasado, 10 cént.

Horas de Madrid

IMPRESIONES

Madrid 31 de Agosto de 1916

Lee, sobrino mío, lee los periódicos. ¿Qué dicen? Yo no veo; estoy perdiendo la vista desde hace tres meses, y cada veinticuatro horas se me nubla más. Me tiembla la mirada, tiemblan los objetos...

—A mí también me tiemblan la vista y el pulso, pero es de emoción; porque sólo con leer los títulos de las noticias que trae la prensa hay para emocionarse y ponerse todo trémulo.

—Será que miras la sección titulada «Sucedés», á la cual eres tan aficionado como lo es el vulgo.

—No. Le digo á usted que vienen hoy los periódicos cuajados ó plagados de crímenes y desgracias.

—Lo siento doblemente, porque esa no es mi especialidad, como muy bien sabes, y por las personas en quienes haya recaído el daño. En fin; si no hay otra cosa, venga una relación sucinta de lo que contiene la crónica roja ó negra:

—En efecto, esos dos colores matizan la actualidad. Sangre y luto...

—Venga, venga. Los malos tragos, pa-sarlos pronto.

—Se acuerda usted de aquel señor desaparecido?

—Uno entre mil, pues ya va para tres meses que se cuentan por centenares las desapariciones personales.

—Justo, hace tres meses, en Junio, desapareció este caballero anciano, natural de Zamora, y que se hospedaba en una hostería de la Cava Baja, en el León de Oro, título eminentemente novelesco.

—Aligera.

—Ha sido hallado el desaparecido, ya cadáver y víctima de un crimen cuyas circunstancias hacen recordar el famoso sino del capitán Sánchez. Según parece, le mataron y poco menos que despedazaron con un hacha un padre y su hijo, enterrándole después bajo el piso de la habitación de un hotel alquilado para cometer semejante brutalidad.

—Abrevia. No se debe servir á los lectores tan odioso veneno sino en dosis homeopáticas.

—Pues aquí lo paladea el público tal como si se refocilase.

—Será el vulgo á quien antes me refería.

—Cogieron á los autores?

—Sí, señor.

—Pasa á otro suceso.

—También acaecido en Madrid. El tren rápido de Lisboa atropelló en el paso á nivel de las Delicias á un carro donde marchaban tres personas, que resultaron muertas.

—Eso no es crimen; es desgracia.

—Sí, una desgracia triple.

—Hay algo más?

—No acabaría. Dos toreros han sucumbido en provincias mientras alegraban con su arte y su valor á las multitudes.

—Preparate á registrar sucesos análogos, porque siempre, cuando vamos hacia la segunda temporada, y más en ella, los toreros sufren sus percances; y dé base esto á la natural fatiga que les produce tanto correr toros dentro de la misma anualidad. Hay quien no se conforma con menos de ochenta corridas por año.

—Es como la guerra europea...

—Vas á contarme todos los homicidios y todos los horrores de la espantosa confrontación?

—En vano lo intentaría. Pero sépa usted que Italia ha declarado la guerra al imperio alemán.

—Y nosotros, ¿cómo andamos de beligerancias?

—Por el momento, y ocupados en comentar los sucesos que van anotados al margen, nada se dice á propósito de nuestra actitud más ó menos belicosa.

—Con esto me das una verdadera sa-

tisfacción. Ya que por designio de los miseriosos hados se nos vengan encima tantas calamidades como refiriéndome vienes no caigan otras mayores sobre nosotros á impulsos de la propia voluntad. Sigamos siendo neutrales mientras se aporreá y destroza medio mundo. Para eso inventamos la neutralidad, una cosa tan bonita y cómoda, de la cual pronto seremos en el continente los únicos que disfrutén privilegio exclusivo.

ARGOS

Sentimos la alegría del vivir.

Dios aprieta, pero no ahoga. Lo que hace falta es mucha suerte. Como la que le está preparada al que ocupe la vacante de veterinario e inspector de carnes en Caleruela.

—Ahí va... ¡Con noventa pesetas anuales está dotada esa plaza. ¡Diciócho mapachantes al año!

—Lo que habrán dicho los veterinarios.

—Hoy esas pesetillas me sonríen, sufriendo en Caleruela frío y sol...

—Hoy en mi casa el coche se ha salvado...

—Hoy creeo en Dios!

—Menudo sueldo! Eso, sin contar con que sus enfermos le pueden arrear dos patás en la boca del estómago. En cuanto á la Veterinaria se refiere, porque el otro destino, el de inspector de carnes, tiene poco que hacer.

—Porque para inspeccionar carnes, la cosa es sencilla: Se dedica uno á mirar las mujeres al pasar, y se ve: la pantorrilla, el escote y... algo más, el cogote, las espaldas, de la enagua, algún cintajo que sale bajo las faldas estrechas y tableas...

—Y ya está hecho ese trabajo por arriba, por abajo, por delante y por detrás.

—Porque hay que ver... Con la manera de desnudarse las mujeres para vestirse, resulta que todos somos inspectores de carnes... frescas y saladas.

—Lo peor es que en Caleruela, la lechuga y la mujer del apérejo redondo, se parecen en que tienen el mérito en el cogollo.

—Y con noventa pesetas al año se pueden cosechar pocos méritos.

—No hay ni para pan...

—Y mucho menos para bollos.

—Bastante abollao estará el que ocupe esa plaza!

Ayer le fué impuesta una multa al padre de una joven de doce años que pedía limosna.

—Comandante ex profesor de la Academia de Infantería

GARRERAS MILITARES

Dirección espiritual: RR. PP. Jesuitas.

Magnífico internado construido ad-hoc. Profesorado militar acreditado en su respectiva asignatura por largos años de práctica y formado parte de los Tribunales de examen durante 7 convocatorias. Aprobados hasta el 5º ejercicio en las convocatorias de 1914, 1915 y 1916. Ingresados en iguales convocatorias. El curso empieza en 1.º Septiembre. Pidan reglamentos.

PLAZA DEL CONDE, 6, TOLEDO

Los pagos en la provincia adelantados.

Núm. 1.608

Dos «obras de arte»

Si pudiera considerarse el asesinato como obra de arte, según pretendió el admirable Tomás de Quincy, he aquí que sería esta una de las ocasiones propicias para trazar un capítulo de la estética del crimen. Y, sin embargo, en esta ocasión, como en los espeluznantes relatos de Edgardo Poe, todo está bien hecho en conjunto y hasta en la mayoría de los detalles; pero por un pequeño detalle cualquiera la labor total ha fracasado. Igual ocurrió cuando el asesinato cometido por el capitán Sánchez. Es siempre un detalle, un detalle fatal, el que impide la impunidad absoluta de los criminales. Sin ese dato leve, hoy consideraríamos todos al capitán Sánchez como un hombre digno, y el hábil complicador de negocios, D. Nilo Sáiz, continuaría siendo una persona honorabilísimo.

De todo esto se desprenden grandes enseñanzas utilizables para los futuros autores de dramas tan sensacionales como estos. Desde luego puede afirmarse que cuidarán el evitar omisiones o torpezas como las en que incurrieron Sánchez y Sáiz. Lo triste para ello estará en que si aciertan en unas cosas desacierten en otras.

A la perfección en el arte de matar corresponde el perfeccionamiento de instinto en la opinión pública y en los encargados de vigilar por la seguridad de los ciudadanos.

Ahora lo hemos visto claramente. La obra de arte del asesinato está compensada por la obra de arte de la persecución detectivesca. Y de este modo, como ocurre durante la proyección de las películas policiacas, el público puede dividirse en dos bandos: el que aplaudirá al transgresor de las leyes y el que se apasiona por la destreza del que le persigue.

Los últimos modelos en programas, carteles, billetaje, etcétera, para toros, teatros, cines, bailes y demás espectáculos propios de la época,

los encontraréis en la

Casa Garijo.—Comercio, 12.

Solicitar precios

La potasa en los abonos compuestos

Entre las muchas razones que militan en contra de abonos compuestos por el agricultor (en favor, por tanto, de las primeras materias), una de ellas es la careza de las sustancias fertilizantes más costosas, nitrógeno amónico y polvos anhidridos que se nota en la composición de muchos de ellos. Exceptuamos claro está, los abonos completos de precio bastante elevado, que varias casas de conocida seriedad elaboran.

Para nosotros no merecen en la práctica (aunque lo sean en la teoría) el nombre de abonos completos los que contienen sólo 1 por 100 de nitrógeno de potasa ó de ácido fosfórico. Y el dosis se indica por mil, aún menos.

Ocupándonos ahora de la potasa, nos comendamos que los labradores no compran actualmente abonos compuestos conteniendo tal sustancia, pues vendedores mezclan superfosfato con sulfato amónico y cenizas (las cuales contienen potasa), pero no se fijan en absurdo de su proceder, pues las cenizas neutralizan el ácido fosfórico del superfosfato y hacen que se pierda el am-

Consultorio-Clínica Operatoria

RAYOS X

DEL DOCTOR GARCÍA CAPPA

Cuesta de los Pascuales, núm. 8, tel. 210.-TOLEDO

Fundada en el año 1906.

CONSULTA

de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oídos, y cirugía general a cargo del Dr. García Cappa, del Hospital de la Princesa y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso.

Martes y viernes: de 11 a 1 y de 2 a 5.

En Madrid: todos los días (excepto los citados) de 2 a 5.-Santa María, 6, pala-

El Consultorio se halla abierto todos los días de 5 a 6, para la curación de enfermos del tratamiento, a cargo de los Practicantes,

D. Fernando González y D. Cipriano F. Moraleda.

La enseñanza de la infancia en España

Por última vez

para Ernesto Benítez

Siento en extremo no haber podido contestar antes al último artículo que publicaste referente á este asunto en EL ECO TOLEDANO del día 18 de Agosto, número 1.595, por haberle recibido con algún retraso á causa de mi viaje á esta región.

Pero con todo, y hecha esta advertencia, te contestaré, como tú deseas, aunque lo haré sucintamente.

Soy indiscreto, efectivamente, una vez que no te dije en mi primer réplica todo cuanto hubiera sido necesario para que otra vez no te mezclaras en asuntos que

no son de tu competencia ni de muchos. Puedes admirar á los maestros todo quanto quieras, y siempre será poco, porque estos funcionarios merecen el respeto y admiración propios de su cargo, que debes reconocer es elevadísimo, aunque muchos crean lo contrario, puesto que es la base y principal fundamento de la civilización de todas y cada una de las naciones.

Pero de ésto á que tú ni otros muchos tengan derecho á juzgarlos, ya mucha diferencia.

No podrá descubrir los defectos de estos funcionarios un señor inspector de Instrucción primaria, una Junta local, en las cuales siempre hay personas de estudios, con su correspondiente carrera (aunque legos por reglas naturales en Pedagogía) mejor que tú y otros muchos ilusos fatuistas?

—Mas prudencia?... Debes emplearla para no mezclarle en asuntos para ti desconocidos.

Siento en el alma no haber sabido leer tu artículo, pero sólo es culpa tuya que no has sabido instruirme en otra forma en la lectura, por más que me alegro infinito no saber leer lo que escribes referente á esta materia, porque para leer sandeces... ¡tiempo hay!

—¿Qué hilación hay en el quinto párrafo de tu referido artículo? Fíjate y tú no verás si la encuentras, si la hay.

Yo siempre considero ofensa para el Magisterio, el que un cualquiera, sin mérito ni... para ello, se ponga á juzgar á

los que hubiera hecho muy bien en visi-

tar en la edad y sitio adecuados.

—¿Qué no encuentras el tratado de Pe-

dagogía que digo? ¿Qué se habrá extra-

viado el sentido? Lo que no se ha extra-

viado es la risa. ¡Infeliz! Si todos tomá-

ramos como pauta algunos de tus escri-

tos... ¡buena estaba la literatura!

(4 otro párrafo.)

—Qué si sé lo que quiero decir? ¡Si, hombre! Lo sé muy bien, por desgracia! Quiero decir que no sabes una palabra de maestros y por lo tanto, podrías muy bien en no volver á decir nada de ellos. De esos maestros que tú conoces y que no cumplen con su obligación, dé conocimiento al señor inspector de la provincia y hará cuenta que á este señor le pondremos un sináptico al ver que todo un D. Ernesto Benítez, es capaz de quejarse de los maestros. ¡Lo sé bien ahora! —Se ha extraviado el sentido? ¡Búscate! ¡Anda! ¡Búscate!

Todas esas jeremiadas de mi patria... ¡mi pobre patria!... déjalas á un lado; y si tanto amor la tienes, como fantástica-

había conseguido durante el transcurso de varias semanas en el precio del ganado vacuno mayor, se ha perdido casi de golpe. Las vacas vuelven á cotizarse á 90 reales arroba y á 80 las reses de deshecho. Pocas oscilaciones en el precio de las terneras; y los lechales se sostienen en aquél. Los corderos y ovejas se pagan con ligerísima baja y con baja apenas perceptible los carneros. Los toros se cotizan entre 86 y 87 reales arroba canal; las vacas de 88 á 90; ganado mediano entre 78 y 80; corderos á 1,95 kilo canal; carneros 1,85 y ovejas á 1,60.

Vinos.—En la Mancha (Valdepeñas, Criptana, Záncara, Alcázar, Socuéllamos) se ha acentuado alguna baja, cotizándose de 4,50 á 5 pesetas los blancos y claretes de 14 grados.

En las provincias de Madrid y Toledo los vinos que salen á la venta obtienen mejores precios por ser de clases superiores los de Noblejas, Ocaña, Villarrubia, etc. En Arganda, Chinchón, Colmenar de Oreja, San Martín y Cadalso se paga la arroba de 16 litros entre 5,50 y 7,50 pesetas.

Trigos.—Es muy escasa la concurrencia de trigos nuevos á todos los mercados y como la molinería tiene que atender á sus necesidades, los precios van descendiendo con mucha lentitud y en algunos sitios hasta se sostienen.

Y es que los labradores, sobre todo los de ciertas comarcas toledanas, confían que mientras haya guerra los precios tienen que estar altos y esperan abusar como en el presente año.

¿Por qué llora el poeta?

A mi amigo del alma Arturo Garcés, el elegido de las musas del dolor, en el día de su santo, como recuerdo impermeadero.

Es el santo del poeta, mi señora, y en la plaza han colocado

un altar con sus estrofas exornado

que son lágrimas dolientes de su espíritu que llora.

Hoy florece en su corona de la gloria la violeta, han ornado sus balcones de tapices y laureles,

han colocado en su corona la violeta, es el santo del poeta.

En el alma llanto eterno y en el cuerpo cascabeles,

una gondola ligera, va surcando los cristales

de los lagos del ensueño.

Es el canto del poeta, son sus ritmos sepulcrales

que adormecen los sentidos como efluvios de bálsamo.

Ha cantado la campana de la ermita del asceta

y es su voz en el misterio de la tarde soñadora

como el alma del poeta,

que bendice su infiernito, que sonríe mientras llora.

No ha evitado la alegría que el recuerdo de un cariño

con dolores inauditos en su corazón taladrado;

que es el alma del poeta que recuerda que fué niño,

que es el alma del poeta que suspira por su madre.

TRISTEZAS

Carta abierta

sismas», corridas de toros, cine, y actuará igualmente, una compañía de teatro, cuyo elenco aún le desconozco. Lo más sabroso de los venideros festejos ¿sabes cuál es? La inauguración del nuevo Casino. Es este un edificio construido con todas las de la ley, situado en el mismo centro de tan hermosa población. Cuenta con amplios salones, provistos cada uno de ellos, de dos espaciosas y artísticas ventanas por donde la luz natural penetrará naturalmente.

Un incommensurable patio-salón en el que los jóvenes de este solar castellano, daremos bailes de sociedad ó lucidas «soirées», que viene á ser idéntico. Disponemos también de una extensa biblioteca, para no aburrirnos los que no sabemos cantar las cuarenta ni decir «envío», «paso», y otras mojigangas. Y, en fin, una porción de detalles más que necesitará muchísimo papel para describirlos, y es preciso, como antes te manifesté, shorrarlo, porque se agota hasta lo del Estado. ¡Qué es el colmo!

Te abraza tu buen amigo,
S. FERNÁNDEZ Y CONTRERAS
Mora y Agosto 1916.

Si está usted á bien con sus intereses no deje de anunciarse en «El Eco Toledano». Le conviene.

Academia Verdú

Antigua de Madariaga

Preparación completa para el ingreso en las Academias Militares y Generales Civiles.

Competente Profesorado Militar y Civil.

Se admiten alumnos internos y externos.

Pidanse reglamentos.

Puerta Llana, núm. 6.

DE SOCIEDAD

Han regresado de sus excursiones veraniegas los generales Moltó y García Moreno y el primer teniente profesor de la Academia de Infantería D. Manuel Martín.

Recibán nuestra más afectuosa bienvenida.

—Se han incorporado á la Academia de Infantería los nuevos primeros tenientes profesores D. Nemesio Barrueco y D. Isaias Rodríguez.

Ecos de los Mercados

Los aceites.—Con motivo de la falta de lluvia y las altas temperaturas, los olivares se han resentido bastante, cayéndose mucho fruto al extremo de mermarse considerablemente la cosecha de aceituna. De aquí el alza iniciada en los aceites, principalmente en los andaluces, que algunas partidas de la clase buena han llegado á obtener hasta trece pesetas los once y medio kilogramos.

Carnes y ganados.—La pe-

queña baja que muy paulatinamente se

ha conseguido durante el transcurso de varias semanas en el precio del ganado vacuno mayor, se ha perdido casi de golpe. Las vacas vuelven á cotizarse á 90 reales arroba y á 80 las reses de deshecho. Pocas oscilaciones en el precio de las terneras; y los lechales se sostienen en aquél. Los corderos y ovejas se pagan con ligerísima baja y con baja apenas perceptible los carneros. Los toros se cotizan entre 86 y 87 reales arroba canal; las vacas de 88 á 90; ganado mediano entre 78 y 80; corderos á 1,95 kilo canal; carneros 1,85 y ovejas á 1,60.

Vinos.—En la Mancha (Valdepeñas, Criptana, Záncara, Alcázar, Socuéllamos) se ha acentuado alguna baja, cotizándose de 4,50 á 5 pesetas los blancos y claretes de 14 grados.

nico del sulfato amónico; el abono sería, por tanto, mucho más pobre en ácido fosfórico soluble y en amoníaco que lo que se garantizase, aun tratándose de casas honradas. Las cenizas deben siempre esparcirse aparte.

En tiempo normal, de paz, cuando vengan fertilizantes potásicos de Alemania, los abones compuestos deberán poseer potasa y en cantidad conveniente, debiéndose rechazar los que presenten dosis de 1, 2 y aun de 5 por 100 de cloruro potásico ó sulfato de potasa. Para las patatas, pimientos, tomates, cebollas, etcétera, recomendamos que, caso de comprar abones compuestos, se exijan dosis de 7 ó 8 por 100, por lo menos, de potasa anhidra y aún mejor de 10 ó 12 por 100, sobre todo en terrenos calizos. Para leguminosas, es conveniente cantidad parecida.

RÁPIDA

Lejos de mi dicha

En mi modesto, pobre y humilde apoyo, en el que me hallo perplejo ante un recuerdo: Ante el recuerdo de la mujer amada.

Qué lejos te hallas de mi lado!... Lejos de mi lado pero cerca de mi alma, María.

En estos instantes, estos momentos de libertad, los dedico, parte de ellos, á pensar sólo en ti, mi cielo, mi dicha, mi ilusión, mi vida...

...Pasan las horas lentes, muy lentes...

...Cuando piensa uno en la mujer amada, en la mujer que quiere, que adora con la viva y grande pasión de siempre, las horas que pasan, pasan lentes; y pasan..., pareciendo todavía cortas, muy cortas.

...María! ¡Cuántas veces evocaré tu recuerdo! ¡Cuántas veces al cabo del día vendrá tu figura á mi imaginación! ¡Cuántas veces vendrá tu recuerdo á mi mente! ¡Cuántas!... ¡Cuántas!...

...Así pasan las horas. Así pasan los días lentes, muy lentes, teniendo siempre en mi imaginación tu figura; teniendo fijo en mi mente tu recuerdo, tu recuerdo imborrable.

Así me hallo. Lejos... ¡muy lejos de mi dicha!

Sergueme.

NOTICIAS VARIAS

Maltratado

Leocadio Calderón, de dieciocho años, soltero, domiciliado en esta capital en la calle del Pozo Amargo, núm. 50, maestro ayer de palabra y obra, á su madre Narcisa Juanés Martín, de cuarenta y dos años, casada y natural de Toledo.

Fruta barata

Anoche, á las doce y media, el sacerdote n.º 8, Manuel Ruiz Solís, presentó en la Inspección de vigilancia á José Martínez Sánchez (a) El Corneta, de treinta años, casado, jornalero, natural de Guadamur y domiciliado en la calle de las Búlas, n.º 15, y á Emilio Santa Ursula Retamoso (b) El Chinda, de veintiuno, soltero, jornalero, de Toledo y con domicilio en el callejón de los Dos Codos, n.º 2, por haberles encontrado momentos antes en la calle de Núñez de Arce, llevando cada uno una cesta con uvas tintas, calculándose en arroba y media, el peso entre las dos.

Al principio dijeron que la fruta se la había regalado un hombre conocido por El tío Parranda, pero después declaró y se comprobó que al salir del trabajo la habían sustraído en la finca denominada «La Alberquilla».

Del hecho se ha dado conocimiento al Juzgado.

Escándalo y lesiones

En la tarde de ayer, á las dos y media, fué curada en la Clínica de urgencia Gregorio López Gómez, de treinta y seis años, casado, natural de Menasalbas y domiciliada en Toledo en la Casa de los Pozos (Olivill).

Dicha mujer presentaba diferentes contusiones en el pabellón de la oreja izquierda y regiones mentales y occipital del mismo lado y hombro del mismo sitio.

Declaró que dichas lesiones se las produjo un hermano suyo al agredirla en el domicilio de sus padres.

Después de curada pasó á su domicilio.

A las tres de la tarde, en el mismo día, se presentó también en la Clínica Rosa Gómez Camino, de cincuenta y ocho años, casada, natural de Menasalbas, domiciliada en Toledo, en la Venta de D. Rafael Gómez Menor.

Esta mujer, madre de la anterior, llamada Gregoria López, fué curada de una erosión en la muñeca del brazo izquierdo, pasando á su domicilio después de asistida por el personal de guardia.

Manifestó que dicha lesión se la había producido su referida hija Gregoria cuando se hallaba riendo con su hermano.

Novillada

Para la que se celebrará pasado mañana en nuestra Plaza de Toros, se ha escogido un ganado que se espera dé excelente resultado.

Los nombres y pesos de ellos son:

«Cararrosa», cárdeno; «Ventero», berrido en negro; «Tortillito», negro, zaino, y «Regatón», negro, brocho.

Teniendo en cuenta que los matadores son Manuel de los Ríos y Antonio Santana, valientes y conocidos por su valor, y lo modico en los precios de las localidades, es seguro que la Plaza de Toros se vea llena de espectadores.

Así sea.

Felicidades

Hoy celebra sus días nuestro querido redactor jefe y notable poeta D. Arturo Garcés.

Ya sabe Arturo cuánto en esta casa se le quiere, y no es menester que seamos nosotros los que digamos; por eso al celebrar el día de su santo, le acompañaremos en sus alegrías.

Aspirina Bayer tabletas.

Id. id. granulada.

Id. id. somatose.

Id. id. líquida.

Farmacia Santos—Plata, 23.—TOLEDO.

Pérdida

de un llavín cerradura inglesa; la persona que lo entregue en esta Redacción, será gratificada.

PASTOS

Se arriendan los pastos de la dehesa de «Palomilla», desde el 29 de Septiembre al 29 de Junio de 1917.

Para precios y condiciones, Navarro Ledesma, 25, Toledo.



FLORINA DE MAÍZ

La mejor maízina de todas las conocidas, recomendada por eminentes médicas. Producto químicamente puro, insustituible para la alimentación de los niños y personas sujetas á régimen. De venta en todas las buenas Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

PRECIOS:

Paquete de 500 gramos. 1,25 p. as.

Idem 250 id. 0,65 id.

Depósito en Toledo: Casa de Garijo.

Zocodover, 10

Vinos de los cosecheros

VILLEGRAS HERMANOS

de Villarrubia de los Ojos

(Ciudad Real)

Único despacho en TOLEDO

GRANADA, 6.



LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPAGNA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL

12.000.000 de pesetas efectivas

COMPLETAMENTE DESDEBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España

Francia y Portugal.

74 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida

Seguros contra incendios

Subdirectores en Toledo: Sres. Viuda de F.

Amusco e Hijo, plaza de San Justo, n.º 15, y

Agencias: D. Florencio Camuñas Llera, plaza de la Madalena, n.º 12, y D. Enrique Durán,

Sierpe, 20

Manuel Molinero

Marmolista-Lapidaria

Plaza del Progreso, 10.—Madrid

Habiendo dejado de prestar sus ser-

icios á esta su casa, su hijo Valentín, se lo

avisa á sus clientes para los efectos oportunos.

Dirigirse: Plaza de Abdón de Paz, 8.

Victorino Gullón Cabo

Delegado de Otto Streitberger

Calle Universidad, 106, Barcelona

Para las provincias de

TOLEDO, CIUDAD-REAL,

BADAJOZ Y CÁCERES

Despacho y dirección Regional: 12

Plaza del Colegio Infantes, número 2, teléfono 275. TOLEDO



ABONOS MINERALES

PEÑARROYA

FABRICAS EN

Pueblonuevo del Terrible. P. de Córdoba

Balneario de Liérganes

Únicas aguas: curan los catarros de la nariz, bronquios y pulmón, la predisposición a los mismos y á la tisis.

Magníficas y nuevas reformas en las salas de inhalación y en los hoteles, dotados de instalaciones modernísimas. Telégrafo, teléfono, giro postal, ferrocarril á Santander y garaje. Pidase la nueva Guía al administrador del Balneario (Liérganes-Santander).

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del estómago, ay y curando las enfermedades de los intestinos.

ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alteran con estreñimiento, distensión y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

Médico especialista.

D. J. Campos, médico director del

Instituto Ortopédico Quirúrgico madrileño,

especialista en tratamientos me-

cánoterapicos, no operatorios, contra las

hernias, descensos de la matriz, vientres

voluminosos, desviaciones del tronco,

piernas ó brazos, tumores blancos y toda

clase de deformidades, visitará Toledo,

el dia primero de cada mes, recibien-

do consulta, de once á una, en el Hotel

del Lino.

Consultas en Madrid, todos los días

no festivos, de dos á cuatro, en su Insti-

tuto, Montera, 38, 1.^o

Consultas en Madrid, todos los días

no festivos, de dos á cuatro, en su Insti-

tuto, Montera, 38, 1.^o

Consultas en Madrid, todos los días

no festivos, de dos á cuatro, en su Insti-

tuto, Montera, 38, 1.^o

Consultas en Madrid, todos los días

no festivos, de dos á cuatro, en su Insti-

tuto, Montera, 38, 1.^o

Consultas en Madrid, todos los días

no festivos, de dos á cuatro, en su Insti-

tuto, Montera, 38, 1.^o

Consultas en Madrid, todos los días

no festivos, de dos á cuatro, en su Insti-

tuto, Montera, 38, 1.^o

Consultas en Madrid, todos los días

no festivos, de dos á cuatro, en su Insti-

tuto, Montera, 38, 1.^o

Consultas en Madrid, todos los días

no festivos, de dos á cuatro, en su Insti-

tuto, Montera, 38, 1.^o

Consultas en Madrid, todos los días

